

# Privés de baignade à cause de l'Europe

La qualité des eaux de la Lesse est pourtant excellente, selon les relevés du SPW

Envie de piquer une tête dans l'eau par cette chaleur, mais dans un cadre naturel. Chaque semaine, le Service public de Wallonie contrôle la qualité des eaux dans les zones officielles de baignades. Actuellement, 25 zones sont accessibles. Il pourrait y en avoir plus, notamment le long de la Lesse, mais une directive européenne l'en empêche.

11h00 du matin: une préposée de l'Institut Scientifique de Service Public (ISSeP), harnachée d'une tenue étanche jusqu'à la poitrine s'engage dans l'eau tandis que les premiers vacanciers s'installent le long des berges ensoleillées du lac de Bambois près de Fosses-la-Ville. Elle prélève de l'eau de baignade dans plusieurs récipients afin d'en contrôler la qualité pour le compte du Service public de Wallonie. Un long tube permet ainsi un prélèvement sur un mètre de profondeur. Cette tâche est effectuée une fois par semaine durant la saison, du 15 juin au 15 septembre. «Nous recevons les résultats quelques jours plus tard afin d'actualiser notre site internet pour le week-end», précise Christophe Corouge, porte-parole du SPW.

#### EMPÊCHER LES GASTROS

Les scientifiques de l'ISSeP traquent dans l'eau la présence des bactéries susceptibles de provoquer notamment des gastro-entérites si on boit la tasse: les entérocoques intestinaux et les Escherichia coli, les fameuses E-coli. Au-delà d'un certain seuil, la baignade est interdite selon une directive européenne. Les analyses recherchent aussi des cyanobactéries susceptibles de libérer des toxines. Ses récoltes d'eau mises à l'abri de la chaleur dans la camionnette réfrigérée, la spécialiste de l'ISSeP met le cap sur les barrages de l'Eau d'Heure

où plusieurs sites de baignade l'attendent. A Falemprise, un groupe de jeunes filles s'ébat déjà. Les prélèvements sont effectués un peu à l'écart pour éviter les remous.

Les sédiments doivent rester sur le fond. En tout 37 sites

sont inspectés chaque semaine, mais seulement 25 sont ouverts au public cette année. «C'est un de plus qu'en 2014», souligne Christophe Corouge. Quatre zones, toutes le long de la Lesse, pourraient être ajoutées à cette liste car, selon les prélèvements effectués, la qualité de l'eau de baignade y est excellente. Mais une directive européenne l'en empêche. «Nous trouvons que cette directive est un peu trop sévère», estime le porte-parole du SPW.

#### EN 2016 AU PLUS TÔT

Selon cette directive, une zone doit être fermée au public si pendant quatre années consécutives la qualité y a été mauvaise. «Cela ne veut pas dire qu'elle n'a pas été bonne durant tout l'été. Il suffit que deux ou trois semaines soient vraiment mauvaises à cause, par exemple, des intempéries pour que la saison soit déclarée mauvaise», déplore Christophe Corouge. Même si l'été 2015 était très bon, cela ne signifierait pas une réouverture de la baignade dans la Lesse en 2016. Car les résultats de 2013 et 2014 seront toujours pris en compte. Hormis une zone à Maboge sur l'Ourthe, la Semois est le seul cours d'eau où l'on peut nager cet été. «C'est plus facile de maintenir la qualité dans un lac que dans une rivière où les risques de contamination sont plus importants», souligne le porte-parole du SPW. Depuis

mars 2014, le bétail ne peut plus s'abreuver à la rivière afin d'éviter une pollution par leurs déjections. Par ailleurs, les agriculteurs sont encouragés à planter des haies qui réduisent l'effet de ruissellement. Cette semaine, la qualité de l'eau est jugée excellente sur 24 des 25 zones accessibles. Elle est bonne à Chiny sur la Semois. Autant en profiter. ■

YANNICK HALLET



L'eau est récoltée sur un mètre de profondeur.

#### LES TEMPÉRATURES HIER À 18H

Bierset 34,2°  
Buzenol 33,5°  
Chièvres 33,5°  
Florennes 32,4°  
Kleine brogel 35,0°  
Melle 34,1°  
Middelkerke 34,3°  
Saint-Hubert 29,9°  
Uccle 34,4°



#### NOS VÉHICULES SOUFFRENT DE LA CHALEUR

### Boom des appels chez Touring

Si la canicule nous fait souffrir, nos voitures ne sont pas mieux loties. Si certains doivent se contenter d'ouvrir les fenêtres pour rafraîchir l'habitacle, d'autres bénéficient des bienfaits de l'air conditionné. Ce qui ne plaît pas nécessairement à nos batteries. «Nous déconseillons d'utiliser tous les systèmes énergivores tel que le GPS ou l'air Co», nous explique Lorenzo Stefani, porte-parole de Touring. «Et ces conseils sont surtout valables pour les voitures qui ont plus de quatre ans. Chaque année, le contrôle

une moyenne de 30% d'augmentation pour les interventions. Ce qui est équivalent aux hivers rudes.»

#### GARE AUX VÉLOS ET AUX MOTOS

Mais les batteries ne sont pas le seul problème. Nombreuses sont les personnes qui délaissent leur véhicule lors des canicules pour privilégier le vélo ou la moto. «Le problème, c'est que ce ne sont pas des conducteurs de deux-roues expérimentés», commente le porte-parole.

«Et du coup, le nombre d'accidents avec ces moyens de transport augmente également lors des fortes chaleurs.»

Notre interlocuteur nous rappellera pour conclure que le comportement des automobilistes est influencé par la chaleur. Ils sont plus distraits ou plus agressifs et, par conséquent moins attentifs aux autres usagers, motards ou cyclistes. Autant le savoir... ■

D.V.B

#### Les batteries souffrent.

CHALEUR, C'EST PAS FINI!

AH, ZUT...

... ÇA NE VA  
PEUT-ÊTRE PAS  
SUFFIRE, ALORS...

